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ДИСКУССИОННАЯ ТРИБУНА ПРАВОВЫХ ИССЛЕДОВАНИЙ

Правовое значение принципов развития 
информационного общества в России  

Рыбаков О.Ю.*

Цель. Исследование правового значения принципов, которые  лежат в основе формирования новой модели информа-
ционного общества в России, а также обеспечения реализации  цели Стратегии развития информационного общества в Рос-
сийской Федерации на 2017–2030 годы, состоящей в создании условий для формирования в Российской Федерации обще-
ства знаний.

Методология. В работе использованы общенаучные методы познания — анализа и синтеза, позволившие установить 
внутренние связи  между отдельными принципами и их концептуальным выражением в стратегических документах и норма-
тивных правовых актах. Сравнительно-правовой частнонаучный метод  способствовал сравнению принципов, закрепленных 
в Стратегии развития информационного общества в Российской Федерации на 2017–2030 годы, и принципов, содержащих-
ся в иных документах.

Выводы. Предложено дальнейшее систематическое изучение действующих нормативных правовых актов, документов 
стратегического значения применительно к реализации принципов развития информационного общества в России  для оцен-
ки правового значения и правового обеспечения данных принципов.  Правовое значение принципов выражается в создании 
правового механизма развития информационного общества. Актуальность соблюдения принципов выражается в возможно-
сти концептуального развития российского общества как общества знаний. 

Научная и практическая значимость. Последовательно рассмотрены принципы развития информационного общества 
в соотношении с Конституцией РФ, нормативными правовыми актами, действующими в сфере информационных отношений. 
Показано, что принципы конституируют новую модель информационного общества и стратегические направления движения к 
обществу знаний. Представлено авторское понимание   «принципов применения нормативного правового акта», разграниче-
ния понятий  «информация» и «знания». 
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Legal Value of The Principles 
of Information Society Development in Russia
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Purpose. The complex analyses of the legal value of the principles of information society development in Russia. The article ex-
amines the basic principles of the new model of information society forming, as well as providing the “Strategy of information society of 
the Russian Federation for 2017-2030” realization. Methodology. The author uses the general scientifi c methodsof enquiry of analysis 
andsynthesis methodwhich allowed establishingthe connection between some principles and its conceptual expression in the strategy 
documents and law acts. The comparative legal method allowed matching the principles fi xed in the “Strategy of  information society 
of the Russian Federation for 2017-2030” with those in other documents. Conclusions. The author comes to the conclusion of further 
systematic examination of law acts if force and other strategic documents in respect to realization of information societydevelopment 
principles. The legal value of the principles results in creating legal mechanism of information society development. The relevance of 
the principles complianceis capabilityof information society development into the society of knowledge.

Scientifi c and practical signifi cance. The article consists in complex analyses ofthe legal value of the principles of information 
society development in Russia which are based on the Constitution of the Russian Federation, a number of other acts in the sphere of  
information relations. The author gives a defi nition of “principle of the law act”, “information” and “knowledge”. 
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